

Il s'agit de ma première année en qualité de Trésorier de la Fédération dentaire internationale et j'ai le plaisir de vous annoncer que la FDI jouit actuellement d'une situation financière solide et sûre.

Je tiens à remercier l'Association dentaire australienne pour l'organisation du congrès en présentiel dans la magnifique ville de Sydney, quatre ans après le dernier congrès qui s'est tenu en septembre 2019.

En 2023, notre base de membres est restée solide, et nos sources de revenus ont été diversifiées. Les budgets alloués aux programmes ont été rigoureusement gérés, et la FDI a bénéficié du soutien sans faille de ses partenaires. Les revenus disponibles ont permis à la FDI de piloter d'excellents programmes, tels que la Journée mondiale de la santé bucco-dentaire, mais aussi d'intensifier ses efforts de plaidoyer.

Concernant la gestion de la trésorerie, nous sommes parvenus à atténuer les risques liés à la situation avec le Credit Suisse et sa fusion avec UBS.

Suivant la recommandation du Comité des finances, le Conseil a décidé de relever le niveau des réserves générales en vue de maintenir une quantité suffisante de fonds disponibles pour atténuer les éventuels risques financiers.

Les états financiers 2023 de la FDI ont été audités par Deloitte, dans le cadre de sa deuxième année de mandat. Deloitte a procédé à un examen approfondi de notre système de contrôle interne et a confirmé que les processus et contrôles de gestion financière de la FDI étaient fiables et efficaces. Le rapport d'audit ne contient aucune restriction ou réserve, et conclut que les états financiers sont conformes à la Swiss GAAP RPC 21, au droit suisse et aux Statuts de la FDI.

Les états financiers 2023 ont fait l'objet d'un examen par le Comité d'audit de la FDI, composé de trois membres de l'Assemblée générale : les D<sup>rs</sup> Berto, Sereny et Solomons. Le Comité d'audit a procédé à un examen approfondi des rapports des Commissaires aux comptes de Deloitte ; le rapport y afférent est versé au classeur de l'AG.

Fin mai, je me suis rendu au Secrétariat de la FDI à Genève en vue de préparer l'Assemblée générale. À cette occasion, je me suis entretenu avec les directeurs de chaque département à propos du budget 2025, mais aussi pour obtenir une vue d'ensemble de l'année 2024. J'ai également rencontré les représentants de l'une de nos banques, UBS, afin de faire le point sur la situation bancaire en Suisse.

Comme vous le savez, Credit Suisse, notre deuxième banque opérationnelle, a été restructurée l'année dernière, et la fusion avec UBS devrait être légalement finalisée cet été. Nous avons pris la bonne décision de transférer nos investissements financiers chez UBS, tout en conservant nos comptes de trésorerie actuels.

À la demande du Conseil, nous avons envisagé différents scénarios pour gérer notre portefeuille d'investissement, dont un excluant les acteurs du marché du sucre.

Le Comité consultatif pour le budget s'est réuni à Sydney et l'Assemblée générale a approuvé le budget 2024. Les réponses aux recommandations du Comité consultatif pour le budget ont été versées au classeur.

En 2024, nous allons mettre en œuvre notre nouvelle stratégie, approuvée par l'Assemblée générale en septembre 2023, et rédiger un rapport de gestion des risques. Dans la droite ligne du budget 2024, le Secrétariat œuvre activement à la compensation de la perte des revenus issus des acteurs du marché du sucre.

Le budget 2025 est également détaillé dans le classeur de l'AG. Il a été soigneusement préparé et vérifié par les membres du personnel concernés, le Comité des finances et le Conseil en vue de sa soumission à l'Assemblée générale. Les tableaux budgétaires détailleront les frais administratifs ainsi que ceux liés à chaque projet et programme, et indiqueront la ou les personnes responsables, le projet et sa raison d'être, les objectifs, le plan d'action et le calendrier. L'excédent prévu sera léger mais prudent, compte tenu des répercussions de la position sur les sucres adoptée par l'Assemblée générale l'année dernière. L'ajustement du coefficient multiplicateur des cotisations d'adhésion a été examiné et sera soumis au vote lors de l'Assemblée générale.

Je suis impatient de vous retrouver à Istanbul, où la FDI et l'Association dentaire turque auront le plaisir de vous accueillir pour un congrès exceptionnel.

Je souhaite remercier l'ensemble des membres du Comité des finances et du Conseil, nos dirigeants ainsi que le personnel de la FDI pour leur travail acharné, qui nous a permis de parvenir à une situation financière aussi solide en 2024.

Cordiales salutations,



P<sup>r</sup> Young Guk Park  
Trésorier de la FDI

*Juillet 2024*